

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Calle de San Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en g. an número se reparten gratis.

EL IDEAL

Existe en el fondo del alma de todo ser, desde que nace hasta que muere, un anhelo indescribible, una aspiración no definida, vaga al principio, que después va adquiriendo forma y que por último se confunde con una forma real y palpable, que lo mismo puede ser una idea realizable, una forma determinada, que una completa y absoluta utopía.

Ciertamente, dijo un gran poeta que las utopías no existen, porque las del ayer son las que forman las realidades del hoy; pero el ideal necesita algo utópico, algo no determinado, ni preciso, porque el ideal para que revista ese carácter necesita sobre todas las cosas que no se pueda alcanzar fácilmente.

Suele ser a lo mejor, el ideal, y no hablamos nada más que poniendo un ejemplo, la riqueza, y sin embargo, cuando ésta se consigue y alcanza, ya no se le encuentra encanto y entonces se ansía otra cosa, se quiere algo nuevo, algo que nos embarga los sentidos.

El ideal es la ilusión del joven por la mujer que le gusta y le hace objeto de sus ensueños y cuantas veces cuando ese ideal se alcanza, resulta que sus encantos, su hermosura y su belleza han sido tan sólo formas engañosas.

Nadie puede definir su ideal; nadie, dice un antiguo adagio, está contento con su suerte y sin embargo, son pocos, contadísimos, aquellos que no han ansiado en su tiempo la posición que en la actualidad disfrutan y que ya ni la aprecian ni la estiman.

La lucha, esa tendencia inherente a todo cuanto existe, es la que se impone en todos los momentos de la vida, y es la que hace que el ideal varíe y cambie constantemente de forma y no sea el que ahora queramos, el que viva de manera perpetua con nosotros, porque el ideal son las ansias constantes que sintetiza a la vida.

Los hombres que España necesita

En España, y me refiero a España porque de ella soy y en ella vivo, tienen sus individuos, como es consiguiente, diversidad de ideas, de matices políticos, que cada uno en sus creencias, DEBE utilizar para la prosperidad y engrandecimiento patrios.

Desgraciadamente, pocos, si alguno hay, son los que dedican sus esfuerzos, su voluntad, su deseo a la verdadera consecución de tan altos pensamientos.

Ni es hora de lamentaciones; ni hay que lamentarse de esto; sólo sí, propagar y difundir la unión de las fuerzas vivas del país, del pueblo en masa, no para derribar a quienes ignominiosamente, porque ignominia es dejar incumplidos deberes y promesas, ostentan representaciones que confiadamente se les otorgan, sino para dejarlos en su casa y no elevarlos nuevamente a lugares que deben ocupar personas verdaderamente va-

liosas, de reconocido talento y exquisito tacto.

Pero como el talento y la sabiduría, van unidos a la modestia mayor, y la modestia no puede, no podrá jamás, atravesar los umbrales de la desvergüenza y el descoco, no todos los *ciudadanos verdaderos*, podrán sentarse en los lugares destinados a centros de la verdad nacional impere.

El hombre fatuo, el hombre endiosado, el superhombre, como él mismo se llamará, que hoy amable y cariñosamente os trata, porque de vosotros necesita para obtener su ambicionada prebenda, mañana, una vez obtenida, olvidará que se debe a vosotros, que fiásteis en sus palabras *solemnes y puras*, para que desde lo alto defendiera lo que es tan suyo como nuestro: la Patria; Patria que está más amenazada en las altas esferas que entre el elemento popular, donde quizás encuentren más arraigo y más desinteresadamente se vean, las ideas de lo que es *eso*.

Ir a una Cámara, a una Corporación, como quien va a una fiesta, para charlar, para criticar, para murmurar sin ton ni son, cosas indiferentes, frases y palabras casi incoherentes, faltas de sentido, que no llegan al pueblo, porque en el cúmulo de verbosidades heterogéneas, mal enlazadas y peor traídas, se trata sólo de desvirtuar la verdad, de buscar una popularidad ficticia, de embaucar al pueblo con cuatro ditirambos altisonantes que, aunque no los comprenda, le harán arrancar aplausos, porque *dicen y sueñan* muy bien; y cuando tan bien dicen y sueñan, algo *grande debe ser*, aunque en realidad ni conocen el asunto, ni de qué se trata.

Tenemos un idioma riquísimo; en pocas palabras, se dice mucho y muy bueno: Hoy que el progreso impone la brevedad para todo, el ser parco en palabras, es lo mejor. Ese don, podemos tenerlo todos; es signo de ilustración y de buen sentido.

Pero al ir a sentarse en un escaño, sea cualquiera su categoría, se busca generalmente un efectismo, la redundancia del nombre, el *bombo* periodístico, hoy tan corriente, ante el favoritismo y el interés.

Esa es la perdición de España: el favoritismo, el interés.

¿A qué seguir? La imaginación se caldea, se exalta.

Decir la verdad siempre. ¡Oh! ¡Es tan simpática la verdad! Y sin embargo no se dice. Por algo vivimos en el mundo de la mentira.

Los apóstoles de antaño, que pagaban con sus vidas el difundir la verdad, no vacilaban en confesarla hasta última hora.

Hoy, las *conveniencias sociales*, lo absorben todo; han privado de la moralidad a todos los ideales, y desde el hogar hasta la Patria, sólo impera el convencionalismo, una nueva forma, una evolución del egoísmo humano.

Y para remediar esto, para sacar de la afonía, no sólo a España, sino al Universo entero, se precisan hombres desposeídos de ese convencionalismo, de esas costumbres sociales, que son un impedimento para la ciencia del progreso, porque atrofian con luchas como la que ahora lamentamos, el camino por donde marcha en carro triunfal, la civilización y el más sano ideal: el amor.

Hombres que cuiden del interés nacional, que sepan ser hijos de su Patria, que en vez de medrar a su sombra, la engrandezcan y la purifiquen, que cuiden de su hacienda, de su porvenir, que en vez de hacer pagano al pueblo, empiecen por moralizar determinados asuntos, a cuya sombra el silencio impera, el silencio se compra; hombres, en fin, que no teman las críticas ni las censuras, que obren con claridad meridiana, que obrando bien y con energía, ni la maledicencia ni la calumnia se cebarán en ellos.

He ahí los hombres que necesita España: hombres en quienes ni el pudor ni la verdad, hayan palidecido nunca.

Pero lo que muchos dirán: ¡Qué ideología más necia!

Para los egoístas, sí.

EMECEBE.

La embajada española en la Argentina

Ahora que recientemente nos ha honrado con su visita el embajador de la Argentina, damos con gusto la siguiente noticia:

En ocasión oportuna dimos cuenta del entusiasmo producido en Buenos Aires y en toda la nación argentina, por la resolución del Gobierno español, elevando a la categoría de embajada nuestra representación en aquella capital.

El Gobierno argentino correspondió a este acuerdo con otro análogo, siendo nota muy agradable el haber sido confirmado en el cargo de embajador el ministro doctor Marcos Avellaneda, que tan grandes y merecidas simpatías goza en España.

Entre los españoles residentes en la Argentina ha producido también este acuerdo gran satisfacción.

Como prueba de ello puede citarse el rasgo de un compatriota residente en la ciudad argentina de Córdoba—D. José R. del Franco—, que acaba de donar 20.428 hectáreas de tierra de su propiedad, atravesadas por el ferrocarril nacional de Chilecito, para que con el producto de su venta se atiende a la construcción, en Buenos Aires, del edificio de la embajada española.

Dicho donativo lo hace en una expresiva y muy notable carta dirigida a la Asociación Patriótica española, y a la Sociedad española de Socorros mutuos, y la cual patentiza su amor a ambas Naciones: su Patria nativa y su Patria de adopción.

El rasgo del Sr. Franco merece la gratitud de los españoles.

Servicios de la Guardia civil

La benemérita de Bornos comunica a este Gobierno civil que a las 22 horas del día 11 fué herida la joven María Ruiz Redondo, natural y vecina de dicha villa, de 18 años de edad, de estado soltera, por el joven Angel Moreno Robles, natural y vecino de la misma, de 19 años de edad, soltero, el cual, después de cometido el hecho, se dio a la fuga, desapareciendo por entre las huertas del término, sin que por las fuerzas de la guardia civil que acudieron pudiera dársele alcance.

El citado sujeto se presentó en Arcos de la Frontera al señor juez de Instrucción, entregando una pistola, con la que cometió el delito.

Supónese fueran los móviles el que estaba enamorado de la mencionada joven y ésta lo rehusaba.

Muerte de un ingeniero español

En el periódico «Las Novedades», de Nueva York, halla nos la triste noticia de la muerte del ingeniero militar español D. José Lorenzo Otero, que había sido enviado por el Gobierno de España a los Estados Unidos para hacerse cargo del submarino «Isaac Peral», que allí se construye con destino al Estado español.

El Sr. Lorenzo Otero ha muerto en la plenitud de su vida, cuando le sonreía un porvenir brillante.

En Boston, donde el finado residía se han celebrado honras fúnebres por el eterno descanso de su alma.

La oficialidad y la tripulación del submarino español rindieron el último tributo al cadáver del ilustre ingeniero, a quien le fueron concedidos los honores correspondientes.

El comandante del «Isaac Peral», señor Carranza realiza gestiones para que los restos del Sr. Lorenzo Otero sean trasladados en su día a España.

Grecia, intervenida

Incantación de la escuadra, ocupación de puertos y ferrocarriles, incautación de armamentos.
París 12.

Comunican a «Le Temps» desde Atenas que el almirante Dartige du Fournet, comandante de la escuadra de los aliados anclada en Salónica, dirigió el 5 de Octubre al Gobierno griego, por mediación de la Legación de Francia, una nota recordando las peticiones anteriores hechas por los aliados y las promesas que formuló Grecia, y reclamando la ejecución de las medidas que no se han realizado todavía.

Por segunda vez, el 10 de Octubre, una nueva nota del almirante reclamó la ejecución inmediata de los compromisos contraídos por el Gobierno griego, y formuló nuevas peticiones, que se consideran necesarias para la seguridad del Cuerpo expedicionario.

Son las siguientes: Secuestro y desarme de la escuadra griega, desarme y ocupación de ciertas baterías de la costa; organización de la vigilancia de los ferrocarriles e inspección en el Pireo y en otros puertos.

La nota del almirante decía que las medidas debían ser ejecutadas antes del jueves al mediodía, y, en caso necesario, con el concurso del Gobierno griego.

Decía también que el envío de municiones al interior, los movimientos de la escuadra griega y la actividad continua de los reservistas hacían temer que se alterase el orden en los puntos en que la escuadra aliada estaba anclada, y ponían también en peligro la seguridad de las tropas aliadas en el frente balcánico.

En vista de todo esto, las potencias de la Entente exigían que las naves griegas permaneciesen en su fondeadero, que las culatas de sus cañones, los torpedos y las municiones fuesen desembarcados, y sus tripulantes y Estados Mayores reducidos en una tercera parte, y que los buques que componen la flota ligera fuesen trasladados a Keratsini, con su armamento, y que se autorizase a las tripulaciones a quedarse a bordo, o para reunirse con los compañeros que los hubiesen abandonado.

Además, exigía la nota la ocupación de las baterías y de los reductos que dominan la rada y el paso de Salamina; la ocupación de dos fuertes que dominan el Pireo y el desarme de otros fuertes del puerto.

Los oficiales aliados serían designados para ejercer la vigilancia de los servicios ferroviarios, y también para inspeccionar el puerto del Pireo y garantizar la seguridad de la escuadra aliada y del Ejército de Oriente.

Sometida la nota del almirante al Rey Constantino, regresó éste a Atenas y llamó inmediatamente al presidente del Consejo y a los ministros de Relaciones Exteriores y de Marina.

Después de esta conferencia, los ministros celebraron ayer dos Consejos bajo la presidencia del Rey.

Después volvieron a reunirse en Consejo con el jefe del Estado Mayor, y el jefe del Gobierno, una vez terminada la reunión, marchó a Tatoi para comunicar al Rey las decisiones adoptadas por el Gobierno.

El Gobierno griego comunicó al almirante francés que se sometía y aceptaba todas las peticiones de la Entente, en vista de las necesidades impuestas por las circunstancias.

El desembarco de las tripulaciones griegas ha comenzado ya, y se han quitado las culatas de los cañones.

En Atenas y en el Pireo reina tranquilidad.

La Fiesta de la Raza

El Excmo. Sr. Marqués de Comillas, ilustre patricio y protector de Cádiz, ha contestado con el siguiente despacho, al que con motivo de la Fiesta de la Raza, se dirigiera a dicha personalidad.

«General Primo de Rivera, Gobernador militar de Cádiz.

De todo corazón agradezco a V. S. y demás firmantes el telegrama que han tenido a bien dirigirme con ocasión de la celebración de la Fiesta de la Raza, la prueba de inmerecido afecto que el mis-

mo envuelve. Creo innecesario decirles que fuera de su bondad nada hallo en mí que me haga acreedor al recuerdo con que me honran y ya que de otro modo mejor no me sea posible corresponder a él quiero asegurarles que me servirá de patriótico estímulo para seguir laborando con el mismo entusiasmo que hasta ahora en favor de la realización del común anhelo que todos sentimos por la unión de España con sus hijas las repúblicas americanas.

Marqués de Comillas».

NOTICIAS VARIAS

Marchó ayer a Alcalá de los Gazules, el jefe del partido liberal conservador en aquella ciudad, don Antonio Díaz y Díaz.

Antes de marchar estuvo conferenciando y despidiéndose de nuestro jefe provincial Excmo. Sr. D. Luis José Gómez.

Por la Jefatura de Obras públicas, se ha llevado a efecto el reconocimiento de un automóvil adquirido por el señor don Cristóbal Fábrega, habiéndose concedido la oportuna autorización para que pueda circular por las carreteras de España.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Ceuta, nuestro estimado amigo don Julio González Marco, inteligente funcionario de Hacienda, a quien felicitamos por tan acertado nombramiento.

La benemérita de Arcos, detuvo en la carretera que conduce a Jerez, a los gitanos Manuel López Cabrales, José Montoya Montaña, Antonio Bermúdez Jiménez, Miguel Montoya Manzano y Antonia Montoya Manzano, por habersele encontrado siete guías de caballerías falsas y una rucha que habían hurtado.

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

D. Manuel Ahumada, alcalde de Alcalá de los Gazules; D. Julio González, inspector de Hacienda, y D. Basilio Angulo, comandante de Artillería.

Sabemos que se ha solicitado la incapacidad de varios concejales del Ayuntamiento de Alcalá de los Gazules, y que han sido solicitadas por el alcalde de dicha población.

En el expreso de ayer llegó procedente de Madrid y de París, la señora doña Luisa España, la que trae los últimos modelos de la temporada próxima para su acreditado taller de sombreros.

Finales de la temporada taurina

Joselito «Gallo» quiere matar seis toros grandes en Madrid

Refiere «Don Pio» en «El Liberal», que Joselito está dispuesto él sólo a matar en la plaza de Madrid, seis toros, pero con la condición que los bichos sean grandes y de respeto.

La Empresa, que no desea otra cosa que satisfacer los deseos del menor de los «Gallos», se ha lanzado ya a la búsqueda y captura de los seis animalitos, con el propósito de traer al ruedo madrileño seis cornúpetos que a su lado los monstruos de la época terciaria sean inofensivos y baladoras ovejitas.

Es posible que los seis toros los pique sólo el Camero, que también quiere seguir en la aventura a su matador.

La corrida se celebrará en la semana próxima o después de pasada la fecha del 24, porque ese día, santo de la reina, la hermosa soberana patrocina una corrida extraordinaria que se celebrará a beneficio del primer Hospital de la Cruz Roja en Ceuta.

Para esta corrida están contratados los hermanos Gallos.

Rafael, al dar su consentimiento, dicen que dijo:

—Este año voy a celebrar mi santo a mi gusto.

Y como me salga mi toro van a ver al Gallo.

La cuestión es que el toro me embista, que embistiéndome, ya verán; va a tener que tocar las palmas hasta su real majestad.

En dicha corrida se lidiarán siete toros.

Se quiere que con los Gallos alterne Belmonte, pero no se sabe si esto será posible.

El primer toro lo rejonearán el capitán de Caballería don Gabriel Vento y don Adolfo Sotín.

Los apadrinarán dos grandes de España, los duques de Tovar y de Medinaceli, que los conducirán a la plaza en carrozas de gala.

La plaza será artísticamente adornada y la corrida será amenizada por la banda municipal.

Notas municipales

La Alcaldía ha delegado en el concejal don Manuel López González, para que le represente en la función a la Virgen del Pilar, cuyo acto se verificará hoy domingo.

Al Sr. D. Rafael Gil se le pide la Memoria y planos de las obras que haya de realizar en el Teatro Cómico.

D. Juan Corral y don Felipe Fontela, hacen proposiciones al Ayuntamiento para el derribo de casas con destino al Grupo Escolar.

El Sr. Gobernador civil ha solicitado de la Alcaldía Memoria y plano de obras del Teatro Cómico para informar una instancia.

La Compañía de los Ferrocarriles Andaluces expresa a la Alcaldía se dió por terminado el contrato sobre conservación del puente de San Severiano, hecho con la Sociedad del Tranvía.

En Puerto del Son

Graves sucesos

Tres muertos y varios heridos

El subsecretario de Gobernación facilitó a los periodistas un extenso relato del Gobernador de Coruña, acerca de los sucesos ocurridos en el parroquia de Nebra de Puerto del Son.

También facilitó los antecedentes a que aludó el Gobernador en su telegrama.

Según los informes oficiales, en 13 de Junio se produjo alguna agitación en Puerto del Son a consecuencia de los procedimientos ejecutivos por descubiertos de arbitrios municipales.

En 10 de Octubre se reprodujeron por la misma causa, reconcentrándose un capitán, un teniente y treinta y dos guardias civiles.

Entre el Gobernador, el alcalde y el teniente de la guardia civil, se cambiaron telegramas, en los cuales el Gobernador recomendaba los procedimientos de persuasión, prudencia, serenidad y los procedimientos de fuerza necesarios para sostener el principio de autoridad, el prestigio del Cuerpo de la guardia civil y la propia defensa.

Anoche el capitán de la fuerza remitió al Gobernador el despacho siguiente:

«Al dirigirme esta mañana a la parroquia de Nebra con el agente embargos y toda la fuerza concentrada, salió a paso numerosísimo grupo de hombres y mujeres en actitud hostil, armados de hoces y guadañas, por lo cual me adelanté hacia ellos como a cien metros, acompañándome solamente el teniente Blanco.

Comprendí a poco de interrogarles, que se hallaban dispuestos a todo trance a impedir los embargos, siendo inútiles mis consejos para disuadirles.

Entonces las mujeres se separaron, y corriendo en dirección de la fuerza gritaban: «¡A ellos!», por lo que, rápido yo también, me dirigí hacia la fuerza para ponerme al frente, a la par que los gritaba:

«¡Alto; no seguir, que tendré necesidad de hacer fuego», por conocerles la idea de desarmar a los guardias, los cuales armaron el cuchillo, a pesar de lo cual algunos se llegaron a intercalar entre las fuerzas, que empezaron a recibir pedradas, sonando algún disparo de los hombres apostados a la izquierda de la carretera, por lo que ordené, visto su decidido propósito y obstinación, repeler agresión, haciendo algún disparo, a pesar de lo cual aquellas mujeres, a las que seguían los hombres, continuaban furiosas, tratando apoderarse a toda costa de los fusiles, teniendo necesidad hacer más disparos.

A boca jarro dispararon sobre el teniente y sobre mí, recibiendo el agresor un sablazo en la cabeza.

Me he reintegrado con toda la fuerza Puerto del Son para evitar mayor derramamiento de sangre, suponiendo haya habido heridos, y para proteger alcalde en evitación de un atentado.

Contusos dos guardias y un fusil roto efecto agresión.

Llega ahora a mí la noticia de haber habido tres muertos y cuatro heridos y que seremos atacados.»

El gobernador termina diciendo que llama a conferencia a Noya el capitán, y que envía algunas fuerzas de Caballería.

Informe del alcalde

El alcalde de Puerto del Son, en su informe al gobernador, detalla los sucesos en forma análoga al capitán de la Guardia civil, y que publicamos esta mañana.

Añade dicha autoridad municipal que de los muertos, uno es un hombre y dos, mujeres, y de los heridos, dos son hombres y dos mujeres.

El gobernador de Coruña dice que conferenció con el jefe de la Guardia Civil de Noya; el cual confirma que las fuerzas tuvieron que realizar una retirada militar paulatina, pero sucesivamente conteniendo a los grupos solamente con los fusiles armados con el cuchillo.

Lo ocurrido en Nebra decía el Sr. Ruiz Jiménez que era un reflejo de los malos ejemplos dados en Madrid en la cobranza del impuesto de inquilinato.

El mal ejemplo de algunos significados elementos, no queriendo pagar, cunde siempre, y las consecuencias no pueden ser más funestas.

En la imprenta de este periódico, se venden ejemplares impresos del Reglamento de Billares, acondicionados para colocarlos en marcos.